

Mallabia contrata un peón, en un plan de empleo, con un convenio con el consistorio ermuarra

A. LASUEN

ERMUA. La corporación municipal de Ermua aprueba un convenio de encomienda de gestión entre los ayuntamientos de Ermua y Mallabia para la ejecución de los proyectos de impulso del empleo y desarrollo local subvencionados por el Servicio Vasco de Empleo, Lanbide.

Este convenio limitado al ámbito territorial de Ermua y Mallabia permite la contratación de un peón de obras en los términos establecidos en la solicitud formulada por el Ayuntamiento de Ermua a Lanbide dentro de la convocatoria de ayudas para acciones locales de promoción de empleo para el ejercicio 2020.

Ante la escasez de medios técnicos y personales municipales, y la dificultad que ello plantea al Ayuntamiento de Mallabia para la solicitud y puesta en marcha de los proyectos objeto del plan de empleo 2020 convocado por Lanbide, se plantea la colaboración de ambas administraciones locales para el cumplimiento de las competencias que legalmente tiene atribuidas esa corporación en dicha materia.

La encomienda de gestión que se otorga no supone cesión de titularidad de la competencia del Ayuntamiento de Mallabia, por lo que es responsabilidad de los órganos municipales dictar los términos de la contratación.

Ermua tendrá actos infantiles todos los días hasta el 6 de enero

Habrá cuentacuentos, cine, espectáculos musicales y entrega de cartas a los Reyes Magos en todas las jornadas restantes de navidades

AINHOA LASUEN

ERMUA. La campaña infantil de Navidad de Ermua ofrece durante los próximos cinco días una actividad diaria destinada a la población más joven del municipio. Esta oferta cultural contará hoy con el cuentacuentos de 'Gabonak munduan', de la mano de Lur Korta, en Lobiano Kulturgunea, para la población de más de 7 años.

Hay que tener en cuenta que como consecuencia de las medidas para prevenir los contagios por Covid-19, el aforo de cada sesión está limitado a 15 niños y niñas. Habrá dos sesiones por día (16.30 y 18.00 horas).

Para poder asistir a las sesiones, es obligatorio inscribirse previamente en la biblioteca, llamando al teléfono 943179212 o enviando un mensaje electrónico a 'biblioteca@udalermua.net'. Debe indicarse el nombre, los apellidos y la edad del niño o niña, y las plazas se asignarán por orden de inscripción.

Las personas asistentes deberán portar correctamente la mascarilla durante toda la actividad y, a fin de evitar interrupciones, se pide puntualidad.

Mañana, día 3 de enero, la población infantil podrá acudir a la sesión de cine, de las 17 horas, en el Ermua Antzokia. Se proyectará la película 'Dragoiaren gidaia'. La entrada al cine cuesta 3,05 euros.



Los Reyes recibirán las cartas por separado, en diferentes plazas. A. L.

El lunes, día 4, el Antzokia albergará el concierto infantil y juvenil, dirigido a la población de entre 5 y 14 años, 'Goazen 7.0', de Pausoka. Se ofrecerá una función a las 17.00 y otra a las 19.00h. La entrada costará 6 euros. Los tickets se podrán adquirir de forma anticipada en Lobiano y en los cajeros y la web de la BBK.

Seis actores y actrices de esta temporada en Basakabi actuarán sobre el escenario cantando, bailando y explicando divertidas cuestiones sobre la serie. Esta función combina las canciones de la nueva temporada con los temas más conocidos, cantados en ediciones anteriores.

Los Reyes Magos de Oriente recogerán sus cartas, el día 5 de enero, repartidos en diferentes plazas del municipio

Por otra parte, los Reyes Magos no contarán este año con su tradicional Cabalgata, del 5 de enero, aunque de 18.00 a 20.00h., los Reyes Magos se dividirán y se ubicarán en las plazas de Errrotabari (Melchor), C. Orbe (Gaspar) y San Pelayo (Baltasar), para que la población infantil del municipio pueda entregar sus cartas.

Musikarium

El 6 de enero, se ofrecerá el musical infantil 'Musikarium', a cargo de Oihan Vega y Baga-Biga produzkoia.

Este musical destinado a la población de entre 5 y 12 años, se iniciará a las 17 horas en el Ermua Antzokia. Las entradas costarán 4 euros y se pueden obtener de forma anticipada, por las vías habituales.

Se trata de un espectáculo infantil escrito y compuesto por Oihan Vega, en el que los más pequeños podrán conocer cómo funcionan los diferentes instrumentos musicales.

Ermua crea una campaña para potenciar el consumo en el comercio local

A. LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua ha iniciado una campaña en favor del consumo en la localidad. El lema de la campaña 'Impulsa Ermua, consume en Ermua' consta de un breve video promocional, que se puede ver en 'youtube', en el que se muestra una mínima parte de las posibilidades con las que cuentan los ermuarrares en el comercio de su localidad.

Además, a la campaña se suman unos carteles ilustrados y bilingües en euskera y castellano, con las imágenes de clientes, que subrayan los aspectos positivos que aporta el comercio local, tales como la cercanía, la calidad y variedad, la ausencia de desplazamientos, una atención profesional y personalizada y la seguridad del entorno.

La administración local, a través de esta campaña, pretende animar a consumir en los establecimientos y comercios de proximidad.



Imagen del vídeo. E. C.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	
	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO

Merkatu Kalea, 2
12 | Wonder Woman 1984 18.00
T | Los Croods 16.00 19.00
12 | La última gran estafa 16.00 19.00

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA

Iparagirre s/n
7 | Madame Curie 19.00

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*. Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10*, 21.45*. *Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*,

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.

Sábados: 14.00

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.

Sábados: 14.30

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARIO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARIO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.

Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Sánchez (Julián Etxeberria, 7).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarroondo (Zehar Kalea, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Izpizua (Ibarkurutze Kalea, 7- Eibar).

Durangaldea

Amorebieta entrega 242.458 euros en ayudas sociales

La mayoría de las familias solicitantes necesitaban ayuda para el mantenimiento de la vivienda y el pago del alquiler

AMOREBIETA-ETXANO — Durante el pasado 2020, las ayudas concedidas hasta la fecha por el Departamento de Bienestar Social del Ayuntamiento de Amorebieta a las familias más necesitadas ascienden a 242.458 euros. Así lo dieron a conocer representantes del Área municipal en el transcurso del balance que se ha realizado de los distintos programas y líneas de actuación que se vienen desarrollando anualmente desde el Consistorio, para hacer frente a una serie de necesidades que vienen demandando aquellas familias más necesitadas y que en los últimos meses, se han visto especialmente afectadas por la crisis económica provocada por la pandemia del coronavirus.

Concretamente, en el año 2020 se registraron 195 solicitudes, con un gasto total de 242.458 euros; el 46,76% de estas ayudas fueron destinadas al mantenimiento de la vivienda habitual, el 43,09% al alquiler de la vivienda o al abono del crédito hipotecario, el 7,3% a cubrir las necesidades primarias y el 2,85% a gastos de diferente índole.

Socialmente, el Ayuntamiento zornotzarra ha priorizado a los colectivos más vulnerables, entre ellos las familias con dificultades económicas a quienes, durante los meses de marzo a mayo, entregó cada 15 días productos de primera necesidad tanto de alimentación como de higiene, gracias también a la colaboración de supermercados, y panaderías locales. De este modo, se atendieron a un total de 170 familias con un total de 52.694 euros.

Desde primeros de junio hasta finales de agosto, se sustituyó los lotes de higiene y alimentación

por la tarjeta solidaria de Eroski para que las familias que lo necesitasen dispusieran de recursos para la compra de productos de primera necesidad. En este sentido, se atendió a 85 familias y ello supuso 43.650 euros a las arcas municipales. Desde septiembre, se han cubierto estas necesidades a través de las Ayudas de Emergencia Social que atendió a 18 familias con 9.500 euros.

PROGRAMA ZAINDUX Por otro lado, el Departamento de Acción Social realiza, de manera continuada, seguimientos telefónicos a las personas más vulnerables, a las personas cuidadoras del programa Zaindusz, a lo vecinos en situación de aislamiento identificados a través de Nagusi Aretoa y a las personas mayores y dependientes que habitualmente utilizan los servicios del centro y que en este momento permanecen en sus domicilios, habiéndose realizado en torno a 850 llamadas. A partir del mes de septiembre, se ha retomado también la atención presencial del programa Zaindusz a personas cuidadoras y actualmente son atendidas un total de 23 personas cuidadoras.

Asimismo, también se acompaña telefónicamente de manera continuada a todas las personas usuarias que en diferentes momentos a lo largo de la situación de alarma sanitaria no han podido acudir a su Centro de Día de referencia. "Garantizar el bienestar y la salud de todas las vecinas y vecinos del municipio. Este ha sido el objetivo prioritario del Ayuntamiento de Amorebieta-Etxano este año 2020 y seguiremos en esta línea", zanjaron desde el Consistorio. —K. Doyle

El Ermua Antzokia estrena año con los espectáculos de 'Golazen' y Oihan Vega

ERMUA — Los musicales en euskera serán protagonistas en Ermua Antzokia con el arranque del nuevo año. Muestra de ello, hoy lunes se ofrecerá el concierto juvenil *Golazen 7.0* en dos sesiones, mientras que el miércoles, Día de Reyes, Oihan Vega animará el espacio cultural con el musical infantil *Musikarium*, a partir de las 17.00 horas.

En lo que al espectáculo *Golazen* se refiere, varias semanas antes de la actuación ya se habían agotado todas las entradas disponibles para las dos sesiones que se han organizado para el Ermua Antzokia (a las 12.30 horas y a las 16.00 horas). En esta ocasión, seis actores y actrices de esta temporada cantarán, bailarán y explicarán los divertidos temas de la exitosa serie sobre el escenario. Además, durante el novedoso concierto se combinarán canciones de la nueva temporada con los temas más conocidos de ediciones anteriores. —K. Doyle

Eskualde-Uribarri Kosta



Alberto Díez ha estudiado la historia de cerca de 300 molinos vizcaínos. Foto: Carlos Zárate

“El molino de marea más antiguo de Bizkaia era el de Gazteluondo, en Plentzia”

El escritor Alberto Díez recupera la historia de 34 molinos de marea y viento

Carlos Zárate

BERANGO — “El que lee mucho y anda mucho, ve mucho y sabe mucho”, escribió el célebre Miguel de Cervantes, autor de *Don Quijote de la Mancha*, aquel hidalgo que creyó ver gigantes en los molinos de Castilla-La Mancha. Pues bien, después de años de investigación, viajes y rastreo de documentación en numerosos archivos municipales, con una visión más documentalista e histo-

riadora que idealista y romántica, el escritor afincado en Berango, Alberto Díez Saiz (Gorliz, 1933), acaba de publicar a sus 87 años un nuevo libro titulado *Los molinos de marea y de viento vizcaínos*, donde recopila la historia de 34 molinos de viento y marea de Bizkaia desde el siglo XVI hasta el XIX.

En esta obra, el autor de *Berango, 40.000 años de Historia*, en donde documenta a la perfección los orígenes del municipio, demuestra seguir

en plena forma intelectual hasta el punto de que ha alcanzado la quincena de libros publicados.

Una extensa bibliografía fruto de una minuciosa labor investigadora y documentalista iniciada “a mediados de los 70”. “Empecé tras el franquismo recopilando datos en el registro del Ayuntamiento con una grabadora. Luego iba a casa y los transcribía”, rememora.

En su última publicación, fruto de más de cuatro décadas de investiga-



Mapa antiguo de la zona de Plentzia, en 1755. Foto: R.C.V.



Portada del libro. Foto: A.D.